

2° dimanche de Pâques (7 avril 2024) La Madeleine



A Jérusalem, les portes sont verrouillées.

C'est bien normal, car c'est juste après la mort de Jésus

Et les disciples ont peur.

« Les portes étaient verrouillées par crainte des juifs » nous dit saint Jean

Les disciples sont ensemble mais ils ont peur : que leur réserve le futur ?

Mais Jésus ignore ces portes fermées et il est là, « au milieu d'eux » et il leur dit : « la paix soit avec vous »

Jésus ouvre les portes de leurs peurs et de leurs doutes et Il se manifeste vivant
et leur donne la paix

Il fait plus encore : il les envoie : « De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie.
» et il leur donne l'Esprit-Saint : « Il souffla sur eux et il leur dit : 'Recevez l'Esprit Saint'. »

A la peur, Jésus répond par l'extrême opposé : l'envoi en mission !

Donc, pour répondre à ce nouvel appel, les disciples vont devoir sortir.

Mais cela n'a pas très bien marché !

Thomas auquel les disciples ont partagé cette expérience,
n'a rien cru de ce qu'ils ont raconté

Et huit jours plus tard, quand les disciples sont réunis une nouvelle fois, avec Thomas,
à nouveau « les portes étaient verrouillées » nous dit St Jean.

Autrement dit : la paix reçue s'est évanouie

et l'envoi effectué par Jésus est resté sans suite !
Mais, patiemment, avec persévérance et miséricorde,
de nouveau « Jésus vient, ... et il était là au milieu d'eux. [et de nouveau] Il dit : « La paix
soit avec vous ! »
De nouveau, Jésus ouvre les portes de leur peur, il vient et il offre sa paix.

Mais Jésus ouvre encore une autre porte : celles de l'incrédulité de Thomas

A Thomas qui avait dit : « si je ne mets pas ma main dans son côté, non, je ne croirai pas »,
il répond :
« Avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. »
Et Thomas s'ouvre à la foi !

Voilà la question et le défi :

Passer du tombeau de nos peurs à la paix et à l'audace de la résurrection
Passer du tombeau de nos incrédulités à la foi en Jésus vivant et ressuscité

Et nous voilà à Jérusalem, quelques mois plus tard ... toujours avec la communauté de Jérusalem, mais maintenant, décrite par les Actes

Il est cette fois question de « la **multitude** de ceux qui étaient devenus croyants »
Une multitude qui a « un seul cœur et une seule âme » et qui « met tout en commun »
Et voici les Apôtres qui « rendaient témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus ...
avec une grande puissance »
« et [nous dit encore le livre des Actes] une grâce abondante reposaient sur eux tous »
(sur toute cette communauté).

Quel changement ! C'est spectaculaire !

C'est l'œuvre du Christ ressuscité et de l'Esprit Saint !

Ouvrir nos portes fermées en nous libérant de la peur

Nous faire passer de l'incrédulité à la foi.

Nous faire sortir pour témoigner avec grande puissance

N'avoir qu'un cœur et qu'une âme.

Tout cela, c'est l'œuvre du Christ ressuscité et de l'Esprit Saint !

C'est aussi l'œuvre des disciples qui ont accepté de se s'ouvrir à cette grâce et d'y collaborer.

Tout fonctionne ensemble :

La foi, l'audace missionnaire et la communauté se renforcent mutuellement.

Qui développe sa foi pourra devenir un missionnaire

Qui témoigne en communauté le fera avec force ou 'puissance', pour reprendre l'expression du livre des Actes.

Nous sommes ici, à La Madeleine, chez le P. Chaminade.

Et justement, il avait été frappé par le témoignage étonnant de la communauté de Jérusalem,
cette communauté passée de la peur, du doute et de la fragilité à l'audace, à la foi et à l'union communautaire.

C'est le modèle qu'il propose à ses disciples. Il leur dit :

En cette période de peur et d'incertitude causées par la révolution

Soyez des hommes et des femmes de foi qui comprennent la réalité avec le regard de Dieu

Soyez des missionnaires audacieux : car c'est en donnant que l'on reçoit

Soyez aussi des hommes et des femmes de communauté, n'ayant qu'un cœur et qu'une âme car seule la communauté convaincra, impressionnera, attirera.

Et il propose avec grand succès ce chemin de foi, d'audace missionnaire en communauté.

Par sa propre foi, le P. Chaminade a réchauffé celle des autres.

Par son audace missionnaire, il a formé des disciples missionnaires au Christ.

En formant des communautés n'ayant 'qu'un cœur et qu'une âme', il a attiré beaucoup d'indifférents vers le Christ.

Aujourd'hui, il y a tant de portes fermées qui doivent être ouvertes en nous ou autour de nous l'incrédulité est si forte

il y a tellement besoin d'un témoignage rendu avec grande puissance.

C'est l'appel que nous recevons de la liturgie, et du témoignage que nous recevons du Bienheureux G.-J. Chaminade, homme de foi, de créativité et d'audace missionnaires

En ce dimanche,

Laissons-nous toucher

Croyons que, comme pour Thomas, le changement commence dans notre propre cœur :

Soyons des hommes et des femmes de foi.

Croyons profondément en la présence vivante du Christ ressuscité avec nous et au cœur du monde

Répétons souvent des actes de foi :

Je crois en toi, Christ ressuscité,

Je crois en ta présence active en moi et dans le monde

C'était la méthode du P. Chaminade !

Demandons-lui : « augmente en en moi la foi ! »

Mais aussi,

Prenons soin de nos communautés de foi :

Notre famille, ceux avec qui nous partageons la foi, la communauté où nous célébrons le dimanche :

Faisons-en des lieux de témoignage où nous n'avons qu'un cœur et qu'une âme !

Que la joie d'être chrétien y devienne manifeste et contagieuse.

N'oublions pas aussi **L'influence de Marie**

Qui a accompagné la communauté de Jérusalem au moment de la Pentecôte

Qui a soutenu les fondations du P. Chaminade

Qu'elle nous accompagne aujourd'hui encore.